
 
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

 

_____________________________________________________________________________________________ 
Avenida Vereador Olímpio Grande, S/N – Telefone: (79) 3432-8200 

CEP 49506-036, Itabaiana/SE – www.campusitabaiana.ufs.br 
_____________________________________________________________________________________________ 
 

 1 
ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. 2 

ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 3 

Referência: 02/2021                                                                         Caráter: Ordinário 4 
Data: 11/03/2021                                                                                          Local: Sala de videoconferência  5 
Às quinze horas do dia onze de março de dois mil e vinte e um, os membros do Conselho de Centro do 6 
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se através de videoconferência sob a presidência 7 
do diretor Victor Hugo Vitorino Sarmento, contando com a presença dos (as) conselheiros (as): 8 
professores (as): Joelma Carvalho Vilar, Antônio Vinícius Silva Caldas, Eduardo José dos Reis Dias, 9 
Alex Fabiano Bertollo Santana, Maria Jeane dos Santos Alves, José Gerivaldo dos santos Duque 10 
representando Camilo Bruno Ramos de Jesus, Daniel Almeida da Silva, Luiz Rosalvo Costa, Luciano 11 
Evangelista Fraga, André Luis Meneses Silva, Samuel Brito Silva suplente de Alan Almeida Santos, 12 
Cristiano Teles de Meneses, João Paulo Mendonça Lima e Marcela Eugênia da Silva Cáceres. 13 
Representante dos técnicos: Andréa Reis Barbosa. Representantes discentes: Eloah de Jesus e Júlia 14 
Renata Pereira. Representante do NIPPEC: Marcos Vinícius Meiado. Ausências justificadas: Patrícia 15 
Severiano Barbosa e Marcus Túlio de Araújo Machado. Ausências sem justificativa: Arlei Batista de 16 
Lima e Samuel da Cruz Canevari. Convidados: Larissa Monteiro Rafael, Marcelo Alves Mendes, 17 
Marilene Batista da Cruz Nascimento, Simone de Lucena Ferreira e Valéria Priscila de Barros. A 18 
reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Informes. Item 02. Apreciação da ata da reunião ordinária do dia 19 
11 de fevereiro de 2021. Item 03. Deliberação sobre representação do Campus no Conselho Municipal de 20 
Desenvolvimento Sustentável. Item 04. Deliberação sobre representação do Campus no Conselho 21 
Municipal do Meio Ambiente. Item 05. Discussão acerca da eleição da Comissão Coordenadora do 22 
Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica - COMPIBIC e da Comissão de Pesquisa - 23 
COMPQ para o mandato 2021/2025. Item 06. Apresentação do Relatório de atividades do LIFE. Item 07. 24 
Deliberação sobre a nova equipe gestora do LIFE. Item 08. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo 25 
quorum legal, o presidente do Conselho, prof. Victor Hugo Vitorino Sarmento, fez a leitura da pauta e 26 
declarou iniciada a reunião. Item 01. O professor Victor Hugo informou que as eleições ocorrerão através 27 
do SigEleição, para representante para a CPPD (Comissão Permanente de Pessoal docente), e de 29 a 31 28 
de março os interessados deverão enviar requerimento dirigido à direção do Campus. A professora Marcela 29 
Cacéres destacou que faz parte, junto com o professor José Gerivaldo e a professora Luciara Benedita da 30 
comissão especial para professor associado, e questionou se esta comissão será desfeita ou será mantida. O 31 
professor José Gerivaldo explicou que a comissão realiza análise de relatórios, emite pareceres com 32 
pontuação do servidor que está solicitando a progressão. O professor Luciano Evangelista esclareceu que a 33 
comissão a qual terá eleição dos membros, é aquela que realiza a avaliação dos processos de professores 34 
assistentes, auxiliares, adjunto e titulares. Ele destacou que a eleição é justamente para montar uma nova 35 
comissão para os próximos 3 anos. O professor Luciano salientou que no caso das comissões especiais tem 36 
portaria com data, e os docentes devem sinalizar o interesse em permanecer ou declinar da vaga. O professor 37 
Victor Hugo informou que a reitora pro tempore esteve no Campus dia 02 de março discutiu brevemente o 38 
plano de retomada das atividades presenciais. Ele também destacou a visita no dia 03 de março da pró-39 
reitora de Gestão de Pessoas, a professora Thais Ettinger, que discutiu o PDP e sinalizou que ocorrerão 40 
modificações, e assim que as modificações forem concretizadas a direção comunica a comunidade 41 
acadêmica. O professor Victor Hugo comunicou que no dia 08 de março a InfraUFS visitou o Campus, na 42 
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ocasião foram avaliadas questões relativas a estrutura, jardinagem e manutenção do Campus; já no dia 11 43 
de março o DIPATRI esteve no Campus e recolheu alguns bens inservíveis. O professor Victor Hugo deu 44 
informes sobre o edital n° 02/22 processo seletivo para professor substituto dos departamentos de Ciências 45 
Contábeis, Educação, Geografia e Química que precisou ser cancelado devido a problemas operacionais no 46 
sistema, mas será reaberto assim que forem sanados os problemas no sistema. A professora Maria Jeane 47 
comunicou que esta será sua última reunião como chefe do departamento de Educação, o novo chefe será 48 
o professor Paulo Sérgio e a subchefe a professora Mônica Modesto. O professor Victor Hugo agradeceu a 49 
professora Jeane por toda a contribuição dispensada aos Conselhos do Campus. Item 02. Professor Victor 50 
Hugo Sarmento apresentou a ata da reunião ordinária realizada no dia 11 de fevereiro de 2021, colocou-a 51 
em regime de votação e os conselheiros aprovaram-na por unanimidade. Item 03. Professor Victor Hugo 52 
explicou que este ponto foi inserido na pauta em virtude do grande número de interessados em compor o 53 
Conselho Municipal de Desenvolvimento Sustentável. Em seguida passou a palavra ao prof. Marcelo 54 
Mendes o qual expôs os motivos pelos quais ele deveria permanecer no mencionado Conselho, 55 
esclarecendo que ele já faz parte há quase 10 anos, tendo inclusive participado da elaboração do Regimento, 56 
e trabalha diretamente com políticas públicas. O professor Victor Hugo informou que a professora Valdice 57 
de Queiroz retirou o seu nome para participar do referido conselho. O professor Marcelo Mendes comentou 58 
que em sua gestão foi colocada uma faixa com o slogan “Não a Intervenção” e em uma visita ao Campus 59 
percebeu que a faixa foi retirada, e ninguém soube explicar o que aconteceu. A professora Joelma Carvalho 60 
foi enfática ao afirmar que é necessário colocar outra faixa, pois o Campus não aceita intervenção. O 61 
professor Alex Bertolo também retirou seu nome, alegando estar muito atarefado com o PPC do curso de 62 
Ciências Contábeis. A professora Valéria Priscila ressaltou que ela, juntamente com a professora Ivy 63 
Calandreli, estão realizando um projeto na área de meio ambiente e sustentabilidade, ato contínuo, ela 64 
informou que a prof.ª Ivy declina do interesse, e ela ficaria como suplente. O professor Luciano Evangelista 65 
também declinou do interesse de participar deste conselho. O professor Victor Hugo explicou que o intuito 66 
de levar para o Conselho de Centro é dar oportunidade a todos os docentes de participarem das 67 
representações nos Conselhos Municipais. A professora Joelma esclareceu que foi realizado um 68 
levantamento das comissões no campus e foi constatado que muitos nomes se repetem, o que pode sinalizar 69 
que os docentes não manifestam interesse em participar. Ela enfatizou que os docentes que se identificam 70 
com a área podem e devem colocar seus nomes à disposição, ressaltou a importância do feedback das 71 
atividades desenvolvidas enquanto foram membros destes conselhos. O professor Victor Hugo elucidou 72 
que posteriormente a direção se reunirá com os membros dessas comissões para discutir as atividades que 73 
estão sendo desenvolvidas dentro das comissões. O professor Victor Hugo colocou em regime de votação 74 
o nome do professor Marcelo Alves Mendes (titular) e da professora Valéria Priscila de Barros(suplente) 75 
para compor o Conselho Municipal de Desenvolvimento Sustentável de Itabaiana; os conselheiros 76 
aprovaram por unanimidade. Item 04. O professor Victor Hugo esclareceu que recebeu um ofício 77 
solicitando a renovação dos nomes dos professores Cristiano Aprígio e Viviane Aquino como membros do 78 
Conselho Municipal do Meio ambiente, mas estes manifestaram que não têm mais interesse em participar 79 
do referido conselho.  A professora Valéria Priscila explicou que está começando uma parte de sua pesquisa 80 
com o uso de adubação orgânica e estudo de agrotóxico, sendo assim, ela tem interesse de saber como a 81 
prefeitura está atuando em relação a essas questões, e ela poderá contribuir para o uso racional e sustentável 82 
do Meio Ambiente. O professor Luciano Evangelista argumentou que trabalhou em seu mestrado e 83 
doutorado com temas: controle e qualidade da água e retirada de poluentes, e o intuito de contribuir 84 
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massivamente com a participação do Campus neste Conselho. A professora Larissa Monteiro destacou que 85 
suas linhas de pesquisa são voltadas para unidades de conservação, e defende que a Universidade deve se 86 
fazer presente dentro da gestão pública para conhecer os instrumentos que são usados na administração e 87 
gestão pública. O professor Alex Bertolo falou em nome do professor João Alves. Ele salientou que o 88 
professor João Alves está desenvolvendo um projeto de doutorado onde analisará as questões da gestão 89 
ambiental (dados contábeis, divulgação de informações dentre outras temáticas) e onde os recursos 90 
financeiros serão aplicados. O professor Victor Hugo colocou em regime de votação os nomes dos membros 91 
pra compor o Conselho Municipal do Meio Ambiente - Titulares: Larissa Monteiro 11 votos; João Alves 92 
02 votos; Valéria Priscila 04 votos; Suplentes: Ivy Calandreli 00 votos; Luciano Evangelista 15 votos. 93 
Foram eleitos para titular professora Larissa Monteiro Rafael e suplente professor Luciano Evangelista 94 
Fraga. Item 05. O professor Victor Hugo explicou que a chamada pública que regulamenta o Programa 95 
Institucional de Bolsas de Iniciação Científica, ocorre em 02 fases; 1ª os departamentos enviam os nomes 96 
para a direção que posteriormente enviará memorando para a COPES com os nomes; 2ª os nomes ficarão 97 
disponíveis para serem votados. A saber, seguem os nomes e áreas de conhecimento: Ciências Agrárias: 98 
Jeane de Jesus Silveira Moreira; Ciências Biológicas: Marcela Eugênia Silva Cárceres; Ciências da 99 
Saúde: Deise Maria Furtado de Mendonça; Ciências Exatas e da Terra: José Gerivaldo dos Santos Duque, 100 
Samuel da Cruz Canevari e José Carlos da Silva; Ciências Humanas: Marco Aurélio Dias de Souza, 101 
Cristiano Aprígio dos Santos e Fabrícia de Oliveira Santos. Linguística Letras e Artes: Jean Paul D 102 
Antony Costa Silva e Fábio Elias Verdiani Tfouni; Ciências Social e Aplicada: Valdice Barbosa de 103 
Queiroz. O professor Victor destacou que são 14 representantes, 07 titulares e 07 suplentes para cada área 104 
de conhecimento. O professor Gerivaldo sugeriu que o campus enviasse apenas um nome por área de 105 
conhecimento, para que o Campus tivesse mais possibilidade de eleger um representante. O professor 106 
Daniel Almeida retirou o nome da professora Fabrícia Oliveira. Ato continuo, o professor André Luis 107 
informou que o professor José Carlos poderá migrar para a área da Engenharia. O professor Victor Hugo 108 
fez a leitura dos nomes após alteração, a saber: Ciências Agrárias: Jeane de Jesus Silveira Moreira; 109 
Ciências Biológicas: Marcela Eugênia Silva Cárceres; Ciências da Saúde: Deise Maria Furtado de 110 
Mendonça; Ciências Exatas e da Terra: José Gerivaldo dos Santos Duque e Samuel da Cruz Canevari; 111 
Engenharia: José Carlos da Silva; Ciências Humanas: Marco Aurélio Dias de Souza e Cristiano Aprígio 112 
dos Santos. Linguística Letras e Artes: Jean Paul D Antony Costa Silva e Fábio Elias Verdiani Tfouni; 113 
Ciências Social e Aplicada: Valdice Barbosa de Queiroz. O professor Vicor Hugo colocou em regime de 114 
votação os nomes para compor a Comissão Coordenadora do Programa Institucional de bolsas de Iniciação 115 
Cientifica – COMPIBIC e da Comissão de Pesquisa – COMPIQ mandato 2021/2025, os conselheiros 116 
aprovaram por unanimidade. Item 06. O professor Victor Hugo explicou que o LIFE é um Laboratório 117 
Interdisciplinar de Formação do Educando, que possui regimento próprio e é dirigido por uma equipe 118 
gestora formada por um representante docente, um representante técnico administrativo e o diretor do 119 
Campus. A professora Marilene Nascimento apresentou todas as atividades que foram desenvolvidas no 120 
LIFE nos últimos anos (cursos, formação de professores, oficinas teóricas e práticas) e destacou que o 121 
mesmo possui um arsenal de material de educação inclusiva que deve ser explorado. Ela agradeceu pelo 122 
tempo em que esteve à frente do LIFE, como também agradeceu as parcerias firmadas entre os docentes e 123 
a educação básica, espera ter contribuído para o fortalecimento da educação pública e de qualidade. O 124 
professor André Luís parabenizou a professora Marilene pelo trabalho desenvolvido e excelência e capricho 125 
na execução das atividades propostas. Item 07. O professor Victor Hugo destacou que foi enviado e-mail 126 
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aos docentes, solicitando nomes para compor a equipe gestora do LIFE, apenas responderam a professora 127 
Valdice Barbosa e a professora Simone Lucena, não houve manifestação dos técnicos administrativos. O 128 
professor Victor Hugo passou a palavra para a professora Simone Lucena que procedeu com a apresentação 129 
da sua proposta de gestão do Life. Ela destacou que todas as atividades foram pensadas para serem 130 
executadas de forma online, ao passo que as aulas voltem pra a modalidade presencial, as atividade do LIFE 131 
também ocorrerão de forma presencial. Ato continuo, destacou que pretende ter uma aproximação com os 132 
colegiados dos cursos para que todos conheçam as atividades e o potencial do LIFE.  A professora Valdice 133 
de Queiroz não participou da reunião. O professor Victor Hugo colocou em regime de votação os nomes 134 
para formar a equipe gestora do LIFE: Simone de Lucena 15 votos: Valdice de Queiroz 02 votos, sendo 135 
eleita a professora Simone de Lucena. Item 08. Professor Victor Hugo passou a palavra ao chefe do 136 
Departamento de Biociências, prof. Eduardo José, que falou sobre a contratação da professora voluntária 137 
Silmara Maria de Lima para ministrar a disciplina Questões Sociocientíficas na Educação Básica, para o 138 
período de 15/03/2021 a 15/03/2022, sob tutoria do professor Márcio Andrei Guimarães. Em seguida o 139 
subchefe do Departamento de Física, prof. José Gerivaldo, falou sobre a contratação do professor voluntário 140 
Ailson Tavares de Melo para ministrar a disciplina FISII0067 – Física 3, para o período de 15/03/2021 a 141 
14/06/2021. Professor Victor Hugo informou que a PROGRAD divulgou uma chamada pública SOS 142 
equipamentos 2021. O professor Marcos Meiado explicou que esse edital, o próprio professor pode 143 
submeter o projeto, e a universidade selecionará 01 projeto para representar a Instituição. Ele destacou que 144 
é importante a articulação dos docentes, para que nos próximos editais o Campus possa participar com uma 145 
demanda pré-selecionada, ato contínuo, sugeriu a criação de uma Comissão de Pesquisa do Campus, com 146 
01 representante de cada departamento. Os docentes levarão a demanda para as reuniões departamentais e 147 
na próxima reunião do Conselho de Centro trarão o nome do representante do seu departamento. O 148 
professor José Gerivaldo destacou que é muito importante submeter os projetos de acordo com a área de 149 
conhecimento. Eu, Ana Flávia dos Santos, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será 150 
assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, onze de 151 
março de dois mil e vinte e um. 152 


